
会場②―１山ノ内町立東小学校  発表を見た方からの感想 

 

⚫ 東小学校の取り組みとても勉強になりました。コカリナが上手で感動しました。 

 

⚫ とても素敵な発表をありがとうございました。オカリナの魅力が伝わってきました。自分もオカリナが家に

ありますが、みなさんのように上手に演奏することはできません。オカリナを伐採された木から作っている

ことも環境への配慮という面でとても良いと思いました。 

 

⚫ 素敵な発表ありがとうございました。オカリナの演奏とても素晴らしかったです。森林を伐採して出た木材

を使ってオカリナを作っていた点で、環境への配慮として無駄な木材を出さない木材の有効活用が良いと感

じました。 

 

⚫ コカリナについて自分は初めて知りましたが、とても音色のよい楽器であると思いました。最初は興味のな

い生徒でも段々コカリナに慣れてきて、コカリナで吹ける曲も増えていき、難しい曲も吹けると楽しいとい

う生徒達の気持ちを聞くことが出来て良かったです。また、思いを形にしていて、素晴らしいと思いました。 

 

⚫ コカリナ奏者の方や専門の方以外にも、山ノ内を知りたいという、レーガンさんなど様々な方と交流されて

いる様子が印象的でした。生活科で外国との関わりを持つのは難しいように感じていましたが、山ノ内の文

化を世界に伝えるという目的意識で、そのように関わりが持てるのかと思いました。 

 

⚫ オカリナの発表はすごく良いものだった。クラスの全員が、オカリナがうまくなりたいという気持ちが前に

出ていて、みんな楽しそうに吹いていた。気になったのが、クラスの中には、あまり興味のない人も出てく

ると思う。その中で、どのようにしてその子たちをやる気にさせたのだろうか。 

 

⚫ コカリナの演奏を途中で聴かせていただきましたが、YouTube の配信越しでもわかるくらいに透き通った

音で聞いていてうっとりしました。コロナ禍で全体で集まって練習することが困難な中ここまで揃った音が

出せるのが驚きました。 

 

⚫ コカリナの演奏がとても綺麗な音色で癒されました。特にオリジナル曲の流星群は何度でも聴きたくなりま

す。活動の中に多くの人との交流があるのがいいなと思いました。今後もぜひ山ノ内町のよさや魅力を多く

発信していってください。 

 

⚫ コカリナに関わる方々や山ノ内町の魅力を発信しようとしている方々とのかかわりを通して，山ノ内町の良

さを発信していこうという気持ちが芽生えていった様子や自ら山ノ内町の良さに没頭していく様子が感じ

られました．コカリナのリコーダーとも違う小気味よくも哀愁もある音色で奏でられる演奏に，私もコカリ

ナへの興味がそそられました．これからの活動も，コカリナを通して感じた山ノ内町の良さや多くの方々と

の出会いで学んだことや郷土を愛する心を胸に抱えながら頑張ってください．素晴らしい発表ありがとうご

ざいました． 

 

⚫ 素晴らしい発表をありがとうございました。私が山ノ内町立東小学校さんの発表を聞いて感じたことは、「山

ノ内町を多くの人に知ってもらいたい！」という思いから、自分たちで「町のどんなことを知ってほしいの



か？」「どうやって知ってもらうことができそうか？」を子ども達の皆さんが主体的に考えている姿に感心

しました。町の伝統楽器である「オカリナ」に着目し、オカリナを演奏するだけではなく、伝統的な町のオ

カリナを知ること、作ること、オリジナルの曲を演奏することで、多くの人へオカリナを中心に山ノ内町を

紹介していて、多くの人に思いが伝わっていたと思います。今後も、地域の人だけではなく、他の区域の人

への発表、そして、SNS 通じた発表などで、オカリナをきっかけに山ノ内町を多くの人に知ってもらえるこ

とを願っています。私も山ノ内町を訪れて、オカリナの演奏を生で聴いてみたいと思いました。 

 

⚫ オカリナを演奏する姿がとても真剣で、たくさん練習してきたのだと思いました。また、オカリナの魅力を

自分たちで味わうだけではなく、広めていこうとしているところが素敵だと思いました。私はオカリナを吹

いたことはないですが、簡単な曲ならすぐということなのでぜひやってみたいと思いました。 

 

⚫ コカリナを学ぶうちにコカリナのよさや山ノ内町のよさを学んだことがとても伝わってきました。私もコカ

リナをふいたことがありますが、とてもむずかしい楽器だったことを覚えています。みなさんのえんそうが

とてもきれいで、私も久しぶりにふいてみようと思います。 

 

⚫ コカリナとともにどのような一年を歩んできたのかがとても良く伝わってきました。コカリナについて私も

知らないことが多く、みなさんの発表を通してコカリナの起源を知ることができました。また、子ども達の

流星群の演奏はとてもきれいな音色でした。 

 

⚫ コカリナへの出会いから体験をするまでがとても分かりやすかったです。コカリナの魅力など多くの新しい

発見がありました。最後の演奏もきれいな音色でみんなで作り上げたのだなと感じ素晴らしいと思いました。

聞いていて気持ちよかったです。 

 

⚫ 志賀高原生まれの「コカリナ」を使った「森の朝」や「ふるさと」の演奏が素晴らしかったです。コカリナ

を通して自分の町の魅力を気づくとともに、さらなる山ノ内町の魅力を発見し伝える活動へと発展できる余

地があり、非常に素晴らしい教材を用いていると感じました。 

 

⚫ 今回は、「オカリナ」が山ノ内町の伝統的な楽器であることを初めて知りました。発表の内容を聞いている

と、この楽器なら世界進出も可能だなと思ったし、何より、児童皆のオカリナに対する熱い気持ちが伝わっ

てきました。自分達の伝統は、守っていきたいですね。また、実際に音色を聞くことができ、とてもきれい

な音色でした。加えて、発表時、台詞があるとは思いますが、できる限り見ないで発表することができると、

より伝えたいことが伝わる発表になると思います。皆さんの今後のご活躍を祈っています。今回はありがと

うございました。 

 

⚫ オカリナの演奏、とてもきれいな音で素晴らしかったです！授業で作ったフレーズから作った曲も、感動的

なメロディーでした！地域の方や職人の方とたくさんの交流をし、学べたことが多くあったとのことで、地

域を誇りに思い大切にしている姿勢が素敵だなと感じました。 

 

⚫ 地元ならではの楽器のコカリナを広めようと、まずは自分達がコカリナのことを深く知ろうと自ら率先的に

取り組んでいるみなさんの様子を知ることができました。また、コカリナをみんなにもっと知ってほしいと

いう熱意も伝わってきました。演奏も綺麗な音色で澄んだ音が印象的です。私自身もコカリナに少し興味が

出て来ました。これからも魅力を伝え続けていってください。 



 

⚫ 自分たちの町で最も有名な楽器を取り扱って、地域の活性化を図ろうとしているところがよかったです。材

料や作られ方などをしっかり調べて、またオカリナを弾けるようになってからはシニア大学などの場で交流

を行うことで、地域を盛り上げようとしているところに感銘を受けました。 

 

⚫ 「コカリナ」という楽器のことを今回初めて知りました。音色を初めて聞いて、素敵な楽器だなと思いまし

た。自分たちでコカリナを作ったり、曲を作ったりするなど、コカリナのことや山ノ内町を知り、より多く

の人に知ってもらうために主体的に活動されているのが、すごいなと思いました。お話をお聞きした方の言

葉を大切にしていることが伝わって、それがとても印象的でした。機会があれば、山ノ内町に足を運んで、

実際にコカリナの演奏を聞いてみたいです。 

 

⚫ 東小学校のみなさんの発表を聞いて、コカリナという楽器の存在やその音色を初めて知りました。「黒田さ

んに会う」という目標や「コカリナをの魅力を広める」という目標に向けてとことん取り組む姿勢や、外国

人の方との言語の壁を超えた交流は素晴らしいと思いました。また、コカリナを地域に広めるために、実際

に地元の人に向けて演奏をした行動力を皆さんの強みとして、総合の時間に限らず、これからの学びにも生

かしていってほしいです。 

 

⚫ コカリナという楽器は知らなかったので、発表とても面白かったです。私は音楽が大好きなので、皆さんが

演奏しているのを聞いて自分も演奏してみたくなりました。手軽に始められるという点はものすごく売りに

なると思うので、もっと多くの人にコカリナが知ってもらえるようにこれからも頑張ってください。 

 

⚫ コカリナの楽器を通じて、山ノ内町の地域を学ぶことができている活動であったと思いました。自分たちが

コカリナを作ったり、演奏することで、コカリナと山ノ内町の良さを広めるきっかけにしているということ

が印象的で、それらを日本中に広めたいという夢をもって取り組んでいる姿がとても素敵でした。 

 

⚫ 私はコカリナという楽器を知っていましたが、志賀発祥だとは知りませんでした。大切な文化だと思います。

それを守っていこうという取り組みは素晴らしいですね。もともとある曲を演奏するだけでなく、自分たち

でも曲を作っていると聞き、驚きました。いつか生演奏を聴いてみたいです。 

 

⚫ 自分の地域のことをもっと知りたい、それを多くの人に伝えたいという思いはとても大切だと思います。ま

た、コカリナという一つの楽器を通して様々な人達と関わる中で、皆さんは大きなものを得たのではないで

しょうか。音色も綺麗な楽器で、演奏に聞き入ってしまいました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。こどもたちがレーガンさんやクラサカさんとのの出会いなどを通して、コカリナ

への思いを広げていく様子がとても印象的でした。またシニア大学への参加とコカリナの演奏は、自分たちの探

究を自分たちだけに留めず、社会へ生かしていることが素晴らしいと思いました。シニア大学での演奏は、コカ

リナの魅力が社会へ伝わっただけでなく、聞いていた大人たちも良い時間だったと想像します。また、発信した

ことで、次につながる何かが生まれるかもしれません。改めて自分たちの学びを自分たちだけに留めず、それを

社会へつなげる、社会へと発信・共有していくことの大切さを感じました。ありがとうございました。 

 

⚫ コカリナという「形ある物」から見えてくる世界が広がっていくのがよくわかりました。コカリナの演奏を通し

て知り合う人との交流がまた新たな出会いにつながっていく、そんな活動の大きな波を感じることができました。



どうしてコカリナと子どもたちが出会っていったのか、コカリナを通して子どもたちが地域をどう感じるように

なったのか、そんな所も聞いてみたいと思いました。ありがとうございました。 

 

⚫ 子どもたちが楽器の「コカリナ」に実際に触れ、山之内のすごさを体で体験している姿がとても素敵だなと思い

ました。レーガンさんに伝えようという取り組みを通しても、自分の地域のすごさなどを知ることが出来るので、

子どもたちが一層自分の故郷に魅力を感じられる機会になる気がしました。 

 


